
省委宣 传 部省 军 区政治 部召 开座谈会强调

切实加 强 国 防教育 的 宣传报道
本报讯 12月 15

日，中 共陕西省委宣传
部和陕西省 军 区 政 治
部，联合 召 开加强 全民
国防教育宣传报道座谈
会。本报、陕报、陕西
广播 电台、陕西 电 视台
等省上 6家 新 闻 单位 负
责同 志，围 绕会 议主题
交流了 情 况，提出 了 改
进和加强 的 措施 。

会议学 习 了 中 央和
省委有 关开展 全 民 国 防
教育 的文件，通报了 我
省全民教 育 的 情况。与
会同 志 认为 ，近 几年我

省各新闻 单位在 全 民国
防教 育 的宣 传报道上 ，
作了 许 多工作，进行了
一些积 极 的探索 。今后 ，
应把 这一教育作为宣传
报道的 重要 内 容，开辟
或开办专栏 和 专 题 节
目，并且办 得 丰 富 多
彩，卓 有成 效。

省委宣传部 副部长
刘文义、省军 区政治部
副主任 赵琦参加座谈会

并讲了 话。刘文 义 同志
要求各新闻 单位认真贯
彻落实省委 的 指 示 精
神，充分发挥舆 论工 具
的作用，使国防教 育 的
宣传报道经常化、多样
化、制度化，切 实增强
全民国 防观念，形成关
心军 队、爱护军 队，热
情为军 队排忧解难 的 良
好社会风气。

（ 刘 国 厚 ）
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本报讯　“国家 有 困 难 ，企
业怎 么办？企业有困 难 ，我们 怎
么办？”的全员大 讨论正在西 电
公司展开。

目前 ，国家 经济面临 着许多
困难 ，西 电 公司的生产 经营也遇
到了 不 少拦路虎。今年1至4月 ，
该公司 停 电35天，8月 份 又 两 度
停电 ，仅此一项就影响产 值7000
万元，加上外欠的1.5亿 元 贷 款
要不 回 来 ，使资金严 重不 足。为
了完成今年 国家下 达 的6.8亿 元
产值和8131万 元利润 ，西 电 公 司
领导决定 集思 广益 ，发 动 全体职
工群众 出主 意想办法 ，调动职工
群众 的积 极性来战胜难关。

从11月 起 ，该 公司在3万 名
职工 中 开展了 “国家 有 困 难 ，企
业怎么 办？企 业有困 难 ，我们 怎
么办？”的大讨论 ，连日长 ，
所属 15个厂、所 纷纷组织领导干
部、技术人员 、工人 分 层 次 进
行讨 沦。在 全公司形成 了 一种人
人关心 国 家 和企 业 ，个个为 渡过
难关 出力 献计 的 动人局 面。

眼下 ，资金 急缺 是 束 缚 公
司手脚 的最 大问 题。电容器厂职工在 讨 论 中 提
出：“我 们 自 愿为 企 业集资 ，不要利 息 ，以解决
燃眉 之 急”。电瓷厂一些职工也建议发行 “爱西
电，渡困 难 ，增 效 益”债 券 ，以 帮 助 企 业 渡 难
关。

微电机厂今年 上半年生 产 经营情 况比较 好 ，
但进入下半年后生产 经营情 况急转直下，有关用
户原 签订购 买 电冰箱压缩机泵 电机23万台 ，由于
资金 紧 缺 ，减少 到 6万 台 ，就这货 发 出去了 ，还
不能按时 收 回 贷 款。在讨论 中 ，大家 出主意 ，想
办法 ，组织 人马分 南北两路 ，出 门 联系用 户 ，征
订产 品。截至 目 前 ，明 年 的订货 已 达600万 元 ，
还有20万 台 压缩 机的订货 合 同正在签订中。与此
同时 ，大力开发 新产 品。11月 9日 ，他们 召 集 科
技人员、能工巧 匠 ，研 究加快新品开发 问 题 ，决
定开发8个新 品 ，并将开发 项 目 分 工 承 包 了 出
去。现在有一个产 品 已 试制成功 ，其 余 亦 将 在
1 990年 元月 底前 完成 。

省劳 模、绝缘材料厂老工人王 贵祥在讨论 中
说：“只 有 努力 开发 新产 品 ，占 领市场 ，我们 公
司才 能 走 出 低 谷。作为 一名 老工 人 ，我想为 公 司
分忧解 难 的最好办法就是努力 工作”。近来 ，他

坚持上完 白 班再 帮二班装一批 料才 回 家 ，星期 夭
也要来厂里 再干 上半天 ，超 额完成 了生产 任务。
变压器 电 炉厂工 人丁建国、沈 永建，邢力 春、任
明洋、孙建英等 积 极参加大讨论 ，并 以主人翁 精
神忘我工作，11月 份 ，他们 加班加点仅用24天就
干完了 平时 需要46天才 能完成 的工作任务 ，创造
了新纪 录 。　本报记者　曲 亚 沙⑭
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国家 有 困 难 ，企 业 有 困 难 ，我
们怎 么 办 ？当 前 ，我 省 的 不 少 企 业
广大职 工 开 展 的 这 一 讨论 ，既 提 出
了一 个 克 服暂 时 困 难 ，共 渡 难 关 的
要害 问 题 ，又 充 分 反 映 了 我 国 工 人
阶级 为 国 分 忧 ，为 企 业 解 难 的 优 秀
品质 和 主 人 翁 的 精 神。克 服 困 难 ，
发展 生 产 要 靠 工 人 阶级 的 主 人
翁的 精 神 ，治 理 整 顿 ，深 化 改革
更要 靠 工 人 阶级 的 主 人 翁 的 精
神。抓 住 这 个 问 题 ，就 牵 住 了
牛鼻 子。

要做 到 这一 点 ，说起 来 容
易，做 起 来 并 不 那 么 简 单。这
首先 是 因 为 近 些 年 来 ，我 们 有
些企业的领导人全心全意依靠
工人 阶级 的 思 想 有 所 淡 薄 ，他
们不 是 以 自 己 的 行 动 为 职工 做
出表率 ，真 正 地把 国 家 的 利
益、职工 群 众 的 利 益 放 在 第 一
位，而 是一 事 当 前 先 替 自 己打
算，有 的 甚 至 以 权谋私 ，贪 污
腐化 ，坑 国 害 民 ，这不 仅 败坏
了党 的 声 誉 ，而 且 也挫 伤 了 职
工的 积 极 性。过 去 ，我们 的 经
济建设 曾 碰 到 过 一 些 远 比现 在
更加 严 重 的 困 难 ，但都 得 以 顺
利的 克 服 ，靠 的 就 是这 个 同 甘
共苦 所 凝 聚 的 万 众一 心 的 奋 发 精
神。现 在 ，我们 的 困 难 比过 去 小 ，
克服 困 难 的 条 件 比过 去好 得 多 ，但
缺乏 的 却 正 是 这种 精 神 。因 此 ，要 发
挥工 人 阶 级 的 主 人 翁 精 神 ，形 成 强
有力 的 凝 聚 力 ，各 级 领 导 干 部 就必
须全 心 全意 依 靠 工 人 阶级 ，其 核 心
则是增 强 全 心 全意 为 人 民 服 务 的
思想 。

当然 ，对 于 我 们 广 大 职 工 来

说，国 家 的 利 益 ，企 业 的 兴 衰 总 是
和个 人 的 命 运 联 结 在 一 起 的。国 强
才能 民 富 ，厂 盛 才 能 我 荣 ，这 是不
言而 喻 的 道 理。发 扬 主人 翁 精 神 ，
就是要 以 国 家 集 体 利 益 为 重 ，从 自
己的 本 职工 作 做 起 ，为 国 分 忧 ，为

企业 解 难。我 们 应 当 看 到 ，企 业 的
大部 分 领 导 干部 还 是保 持 了 党
的密 切 联 系 群 众 ，艰 苦 奋斗 的
优良 传 统 ，尽 心 尽 力 为 企 业 操
劳的 。他 们 本 身 就 是工 人 阶级
的一 员 ，而 且 比 多 数职工 要付
出更 多 的 心 血和 劳 动。对 于 他
们的 工 作 ，我 们 应 该 大 力 支
持，对 于 他 们 的 正 确 的 指 挥 管
理，我们 应 该 坚 决 服 从 ，对 于
他们 工 作 中 的 缺 点 和 错 误 ，我
们应 该 善 意 的 批 评 和 帮 助。没
有大 家 的 支持和 帮 助 ，再 高 明
的领 导 也 是 治 不 好 厂 的。现
在，大 多 数职 工 都 是 这 样 做
的，但 是也 的 确 有 少 数人 劳 动
纪律 涣 散 ，只 顾 个人 利 益 ，既损
害了 集 体 利 益 ，也涣 散 了 职工
思想 。对此 ，不 仅 要依 靠 严 格 的
管理 ，而 且要通过 群 众 性 的 自
我教 育 活 动 去 促进 其 提 高 自 身
素质 。

同心 才 能 同 德。“怎 么 办 ”的 讨论，
就是要把 广 大 干部 职 工 的 思 想 统

一到 五 中 全 会 的 精 神 上 来 ，使 企 业
领导 能进 一 步 树 立 全 心 全 意 依 靠 工
人阶 级 的 思 想 ，使 广 大 职工 进一 步
发挥 主人 翁 的 精 神 ，干群 共 系 “同 心
结”，企 业 增 加 凝 聚 力 。这样 ，上
下左 右 齐 心协 力 ，集 思 广 益 ，九牛
爬坡 ，个 个 出 力 ，我 们 就 没 有 克 服
不了 的 困 难 。

承建 商 洛 有 色 金 属 冶 炼 厂 工 程 的 省 化 安 公 司
三处 ，为 克 服 停 电 、停 水 、交 通 不 畅 等 困 难 ，组
织职工 适 当 加班 加 点 ，从 而 大 大 加 快 了 工 程 进
度，目 前 主 体工 程 已 完工 。　康 铁岭 摄

职工 冯 勇 病 危需 换 肾
莲湖 区 职 工纷纷伸 出 援 助 之手

本报讯 西 安莲湖 区农杂公 司职工冯 勇
生命垂危 ，急需 透析换肾。但透析换 肾 的8
万元 怎么来 ，莲 湖 区各级工会组织 和全体 会
员已经向 他伸 出 援助之手。

冯勇年仅31岁 ，上有父母，下有妻儿 ，
经济十分拮据，别说8万 元，就 是1千 元 也
拿不 出来 ，家属为 之食不甘味，夜不能寝。
区工会知道后 ，立即 拿出 200元进 行慰问 ，
并呼吁各级工会 组 织 和广大会员 给予募捐救
助。呼 吁发 出 后 在全区引起强 烈反响 ，几天
内已收捐 款4000元，募捐现仍在进行中 。

（ 刘 一 平 ）⑬

社会瞭望

大白 菜 问 题

菜农 焦 急万 状东央西 求地推 销，办

事处 居委 会五次 三番地 催 促居民 购 贮 ，

沿街随 处可见 堆 如 山 丘 似 菜垛。近

来，农妇 村 夫职工干部 多 在议论——

1 2月 9日 ，西安
市前 卫路贮存 冬菜供应
点上，几个人正 向 大货
车上 装 小丘似的 白 菜烂
帮烂 叶。我 们 问 司机 ：

“ 这上千斤 叶 子 倒 了
吗？”“上 千 斤”？3吨

有余。不 倒 垃圾 又咋办？戴 线手套的 司机
硬甩 地过来一 句 。

堆在旁边 ，剥得 白 生生的 实 心大 白 菜
每公斤 售价 9分 ，随便买 ，仍购 者寥寥。
一位中 年妇女 在菜堆里 翻来拣去 ，把 菜叶
又打掉一层 ，才 肯放在秤上。见此情状 ，
营业员 不 由 得叹了 口 气……

读者注意：倒 掉的 3千公斤 垃圾 里 含
有西安市政府 的 财政补贴 120元 ！

从1985年至今，西安市人民 政府
每年 都要为 210万城市人口 的冬贮菜拿
出财政补 贴450万元左右，平均每人 1
元2角。今年又规定：从11月 21日 至
1 2月 20日 冬贮菜供应期 间 ，每公斤大

白菜统一 零售 价0.11元，凡经 国 营 蔬 菜
公司 组织产 地直接挂 钩拉运 的 大 白 菜 ，每
公斤补 贴2分。冬贮期 间如遇市场 零 售 价
下浮，国 营 零 售价格必 须变更下浮形成的
亏损增 长 部分，由市 财政另 行拨补 。

继去年之
后，今年 又 是
大白 菜的好年
景，仅三原 、
泾阳两 县就收
获了 将 近 3亿
公斤，记者在
三原县鲁桥镇
看到 ，几乎家
家种 白 菜，这
里剥净的 白 菜每公斤收购 价是 4分 至 6分
钱。来拉菜的 蔬菜公 司采购 员 说 ，百里不
贩葱，十里不贩青。这 白 菜运到西安，加
上运杂 费、损耗 ，蔬菜部 门正好保本，要
说盈利。就是市府的每公斤二分钱补贴。
没有补贴的话，谁愿经营菜 ，受这份麻烦 ！

而菜农 们面 对 地头 堆积如 山 的 白 菜 ，
又喜又 愁 ，喜 的是 政通人和老 天作美菜丰
收，愁 的 是 菜多伤农 ，销 售 问 题 难 以 解
决。仅去年 ，泾阳 云阳 镇农 民 就把成 万公
斤的莲花 白 倾倒路旁，任其腐烂 ；用 来喂

鸡、喂猪的 菜
更不 在其 数。

为了 解决
城镇居 民的 菜
篮子 问 题 ，各
级政府想尽了
办法。我省从
1 988年起
就规定富平 、
太白 、城 固 等

1 2个县为 西安的二线蔬 菜供应基地。其
中泾阳 、三原主要供应大 白 菜。省上每年
要拿 出2500吨化 肥用 于 菜肥挂钩。奖励种
菜。在今年的冬贮菜销 售 中 ，西安现 已设
国营 菜场临时供应点达 200多个，今年计
划供应居 民的3000万公斤大 白 菜，也已经

运回 投放市场 ，由 于去 年 大 白 菜 多 ，价 格
低，一 些 菜农把 菜贮存到春节前后 ，结果市
场价格平平。今年菜农 索性早早抛 出 ，而居
民的 心理是 “买 涨不 买 落”，去年贮菜没得
实惠 ，今年干 脆现吃现买图方便，加上居住
楼房无处存放等 因 素 ，形成 了 目 前“菜 农
急、居民疲、商业销售难”的状况。与此 同
时，不买菜者 自 然就享受不到财政补贴了。

西安市蔬 菜局 副局长杨茂林忧心 忡忡地
说：“今年白 菜价格太便 宜 了 ，外省 的 蔬
菜价格平均 比西安每斤高 2分钱。这样很伤
农！明年就可能造成恶性循 环，使今后冬贮
菜的菜源受到影响。”

是否可 以放开冬贮菜的价格 ，将政府对
蔬菜暗补变为 明补 呢？

杨副局长对此不甚乐观 ：“全国 曾有些大
中城市尝 试过这种变暗补为 明补 的方法，结
果不理想。有 的城市把补贴下放到户 ，当 市
场菜源吃紧时 ，还要政府 出钱调 配。”

无菜难 ，有 菜也难，难煞“父母官”！
本报记者 韩 庚 桂维平


